



## PARACHAT TÉTSAVÉ

Tous les jours de l'année, même Chabat et Yom tov, Il y avait l'obligation d'offrir le *Korban Tamid* : un holocauste le matin et un autre, en fin d'après-midi. Les deux sacrifices étaient identiques : Un agneau le matin et un autre l'après-midi.

Il en alla de même pour les sept jours de *milouim*, jours d'"entraînement" avant le grand jour d'inauguration du Michkan. Mais avec une petite nuance qui en dit long.

Comme l'explique le **rav de Brisk**, durant toute l'année, la *ola* du matin était indépendante de celle de l'après-midi. On pouvait, dans certains cas précis, amener uniquement celle du matin et pas celle de la fin de l'après-midi, et vice-versa. En revanche, pendant les jours de *milouim*, les deux holocaustes étaient interdépendants, l'un ne pouvait être amené sans l'autre, ne serait-ce qu'à titre exceptionnel.

**Comment se fait-il que les holocaustes des *milouim* étaient différents de ceux du quotidien ?**

**Quel est le message que nous pouvons apprendre de cette différence ?**

Le Chemen Tov explique que les offrandes quotidiennes du tout début, celles des *milouim*, devaient être sans défaut. Les toutes premières étapes d'un projet, se doivent d'être irréprochables car cela aura une influence sur tout le futur. Dans notre cas avec les offrandes, il fallait que celles des *milouim* qui allaient précéder toutes les offrandes faites par la suite, montrent le chemin.

(suite au verso)

## LA PARACHA EN BREF

- La Mitsva d'allumer la Ménora
- La confection des habits des Cohanim.
- L'offrande d'inauguration pendant les sept premiers jours de mise en fonction du Michkan.
- L'offrande du Tamid
- L'autel des encens



" J'ai été jeune et j'ai été vieux.  
Je ne me suis jamais éloigné  
de la Yechiva "

Rav Eliézer Menahem Man Chakh

Ville	Entrée	Sortie
PARIS	18 : 25	19 : 32
Marseille	18 : 17	19 : 22
Strasbourg	18 : 04	19 : 11

# LE BAAL HATANYA

... suite Parachat Tétsavé

**Rabbi Shnéor Zalman Shneerson de Lyadi, Le Baal HaTanya Zatsal** est né en 1745 à Liozna, près de Vitebsk sur le territoire de la Biélorussie actuelle.

Selon la transmission 'hassidique, le Baal HaTanya est descendant du **Maharal de Prague** et du **roi David**.

Lorsque le Baal HaTanya est né, **le Baal Chem Tov**, qui était le Rav de son père, fit un grand repas. Il annonça : « une nouvelle âme est descendue sur terre. Cette âme éclairera par sa Tora et sa piété. »

## Un grand avenir

- A l'âge de cinq ans il était déjà réputé pour ses grandes connaissances en Tora.
- A douze ans, il donna une dracha sur les lois de la bénédiction du cycle lunaire. Il étonna l'assemblée pourtant composée de nombreux rabbanim. Rabbi Shnéor Zalman apprit la Tora étant jeune chez **Rabbi Issakhar Ber de Loubavitch**.
- A quinze ans, il se maria avec la **Rabbanit Sterna**.
- A vingt ans, il alla étudier chez le **Maguid de Mézeritsh**. Il hésita un moment entre aller étudier à Vilna ou à Mézeritsh. Le Maguid lui dit qu'il avait une âme nouvelle, ce qui voulait dire qu'elle n'était jamais descendue sur terre auparavant, et qu'elle n'était pas là pour réparer quoi que ce soit, mais pour amener de grandes choses.

## Auteur d'un nouveau Choul'han aroukh

Le Maguid de Mézeritsh demanda à Rabbi Shnéor Zalman d'entreprendre d'écrire un Choul'han Aroukh sur les halakhot journalières, à l'image de celui du **Beth Yossef**, mais en ajoutant les raisons des halakhot qui ne figurent pas dans celui du Beth Yossef. Le Baal HaTanya s'attela immédiatement à cette noble tâche, et commença à écrire le « **Choul'han aroukh harav** ».

Le Baal HaTanya fut dénoncé. Il était responsable de la collecte de fonds pour aider la communauté de Terre Sainte, dirigée alors par **Rav Mendele Vitebsker**.

Or, Erets Israël était alors sous domination turque. La Turquie était l'ennemi de la Russie. Il fut arrêté en 1799 le lendemain de la fête de Soukot, et fut emprisonné.

Son incarcération sema la panique parmi ses 'hassidim, et la première réaction du Baal HaTanya fut de leur écrire une lettre leur interdisant tout acte de vengeance. Il fut libéré le **19 Kislev**.

**Cette date devint alors le « Roch Hachana de la 'Hassidouf ».**

**Rav Avraham Hillel STREET**

C'est pour cette raison que pendant le moment des *milouim*, qui est le début du service au Mishkan, il y avait obligation que les deux soient apportés ou sinon aucun des deux. Une fois que la « machine » était mise en marche, on pouvait se permettre dans certaines circonstances de faire l'holocauste du matin et pas celui de l'après-midi ou vice-versa. L'empreinte parfaite du départ, resterait bien présente à l'avenir.

**Qu'Hachem nous aide à tenir nos bonnes résolutions de départ et pouvoir ainsi parfaire la suite de notre service vers Lui.**

**Rav Yossef KHALIFA**

## LA HAFTARA

**Le roi Chaoul avait reçu l'ordre de partir en guerre contre Amalek et de l'exterminer. Le troupeau aussi ne devait pas être épargné. Chaoul a failli. Il a gardé le bétail pour offrir les animaux à Hachem. N'ayant pas eu la force de s'opposer aux pressions du peuple, Chaoul révèle son incapacité à régner. Chmouel, sur l'ordre d'Hachem, lui annonce la triste nouvelle de sa destitution.**

## Dédicaces offertes à l'occasion du Gala Yad Mordekhai 5785

Pour le mérite de :

**Maayan Bat Myriam  
Yaakov Messaoud Ben Yael Simha**

•  
Zéra Chel Kayama :

**Sarah Simha Bracha Bat Rahel**

•  
À la mémoire de :

**Israel-Meir Pinhas Shlomo Ben Elishéva**